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JUSTICIA PIDE CÁRCEL
 
Jean-Guy Allard
 
 
La Fiscalía Anticorrupción de España está pidiendo cinco años y seis meses de cárcel para Jorge y Juan Carlos
Mas Santos por un megafraude que provocó la quiebra de la firma SINTEL privatizada, y condenó al desempleo a
1 828 trabajadores.
 
Jorge Mas Santos es presidente de la junta directiva de la Fundación Nacional Cubano Americana (FNCA), con
sede en Miami, EE. UU., organización mafiosa que orientó, organizó y financió durante años las actividades
terroristas de Luis Posada Carriles.
 

PANORAMA MUNDIAL



El juicio contra los dos empresarios cubano-americanos y otros seis ejecutivos cómplices empezará esta semana
en Madrid.
 
Todos son acusados de desfalcar a la compañía de telecomunicaciones SINTEL, privatizada por el gobierno de
José María Aznar, cuya campaña electoral había sido ampliamente subsidiada y apoyada por la organización de
Jorge Mas Canosa, líder fundador de la FNCA, Oficial de la CIA y padre de los hermanos Mas, fallecido en
noviembre de 1997.
 
La transacción se reveló una colosal estafa. Los hermanos lograron divertir el dinero de SINTEL hacia sociedades
financieras establecidas en Haití, Luxemburgo, Islas Vírgenes Británicas, México, Puerto Rico y Suiza para luego
dirigirlo a cuentas de MasTec en bancos de Miami y Nueva York.
 
Los hermanos Mas Santos son inculpados de delitos de “insolvencia punible, delitos societarios y contra la
Hacienda Pública”, los cuales provocaron la quiebra de SINTEL y la perdida de su trabajo para los 1 828
trabajadores de la firma privatizada.
 
La Fiscalía Anticorrupción ha solicitado a EE. UU. que se embarguen los bienes de los inculpados
norteamericanos. Una tal eventualidad es sin embargo poco probable, la FNCA promueve la candidatura del
demócrata Barack Obama y la mafia cubano-americana domina el sistema judicial del sur de la Florida.
 
Aznar, quién mintió y manipuló groseramente la opinión española durante los días posteriores a los atentados del
11 de marzo de 2004 (11-M), en los que perdieron la vida 191 personas, nunca fue llevado hasta ahora a explicar,
ante la Justicia española, la gigantesca estafa SINTEL/MasTec que hizo aún más ricos a sus amigos de Miami y
arruinó definitivamente a miles de trabajadores de lo que era una próspera empresa española de Estado.
 
El ex presidente del consejo español, quién apoyó el golpe de Estado del 11 de abril de 2002 en Venezuela al
ordenar a su embajador de precipitarse a los pies del presidente golpista, Pedro Carmona, junto al embajador
estadounidense y que ahora quiere gobernar a América Latina, tampoco explicó la naturaleza de sus lazos con la
pandilla terrorista miamense.
 
Está abundantemente demostrado hoy cómo Luis Posada Carriles recibió durante años todo su financiamiento de
parte de los directivos “paramilitares” de la FNCA, amigos de Aznar y del Partido Popular español.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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MIRADA SOBRIA SOBRE LA AUREOLA
DE CHINA COMO “POTENCIA ECONÓMICA”

 
La opinión pública de numerosos países sostiene que China ya ha superado a los Estados Unidos como “primera potencia económica” a nivel

mundial.
 
Zhong Sheng
 
 
Una encuesta mundial realizada recientemente por el Centro de Investigaciones Pew de Estados Unidos reveló
que la opinión pública de numerosos países sostiene que China ya ha superado a los Estados Unidos como
“primera potencia económica” a nivel mundial.
 
En sus 200 años de historia, los Estados Unidos sentaron bases sólidas, superando las capacidades de cualquier
otro país tanto en su estructura industrial, su capacidad de innovación, de atraer talentos de todo el mundo y su
potencial de progreso tecnológico, entre otros aspectos. Siendo el país en vías de desarrollo más grande del
mundo, la economía china sólo representa una mitad de la estadounidense. Según los estándares de la ONU,
más de 100 millones de chinos viven bajo la línea de la pobreza. Por estas razones, decir que China es la
“primera potencia económica” no se corresponde con la realidad.
 



En los últimos 30 años de reforma y apertura, la economía china efectivamente ha logrado enormes logros en su
desarrollo, que actualmente continúa siendo estable, como es evidente. No obstante, los chinos nos hemos dado
cuenta de la importancia de ver claramente la posición histórica y la etapa del desarrollo en el que se encuentra
nuestro país de manera objetiva y pragmática
 
La posesión per cápita de recursos por parte de los chinos claramente es insuficiente, y todavía sigue siendo
importante el problema del desarrollo desequilibrado, con falta de coordinación y no sostenible. Algunos
estudiosos han señalado que, para hacer frente a una superpoblación de 1 300 personas, la torta de la economía
china está lejos de ser lo suficientemente grande y todavía le faltan solidez a los fundamentos de un desarrollo
sostenible.
 
La fortaleza de la economía china ha sido sobreestimada en los últimos años, sobre todo en el contexto de la
crisis financiera internacional. Esta crisis ha acelerado un reajuste en las diferencias entre los países
desarrollados y las economías emergentes, habiendo cobrado estas últimas una importancia significativa en su
volumen y poder de tracción. Algunos consideran que el rótulo de “país en vías de desarrollo” ya no es aplicable
para países como China y otras potencias emergentes. Sobre la base de un poder económico en continuo
crecimiento, los países emergentes como China cada vez deben cargar con una mayor responsabilidad en los
asuntos internacionales. Más allá de la intención original del Centro de Investigaciones Pew, los resultados de su
encuesta probablemente se conviertan en una ficha para que algunos le exijan a China una “mayor contribución”,
especialmente en ocasión de una serie de importantes conferencias internacionales relacionadas con el
desarrollo mundial.
 
En cuanto al asunto de si la economía china ha superado a la estadounidense, el instituto Pew también realizó
una encuesta en China. Los resultados muestran que la mayoría de la gente no es muy optimista. De hecho
China no está muy entusiasmada con la posición de “primera potencia económica” mundial, ni tampoco desea
que se la compare con otros países de manera poco realista. A los chinos les importa hacer bien sus propias
cosas, para poder lograr la construcción integral de una sociedad relativamente acomodada.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
LA HABANA, 17 JUN (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro propuso hoy el cultivo masivo de los árboles
"moringa oleífera" y morera como alternativas para "la alimentación y el empleo sano", en otro escueto artículo de
su serie "Reflexiones" publicado hoy por medios oficiales.
    "Están las condiciones creadas para que el país comience a producir masivamente Moringa Oleífera y Morera,
que son además fuentes inagotables de carne, huevo y leche, (y) fibras de Seda que se hilan artesanalmente",
escribió Castro en el texto divulgado en la web oficial Cubadebate.
    Este nuevo "miniartículo" de Fidel Castro añade que esas plantas "son capaces de suministrar trabajo a la
sombra y bien remunerado, con independencia de edad y sexo".
    El líder de la revolución cubana, que en agosto cumplirá 86 años, continúa así con el nuevo formato de sus
artículos "Reflexiones" caracterizado ahora por la brevedad, con textos de apenas un párrafo que divulga casi
diariamente desde hace una semana sobre diversos temas, algunos de ellos de crípticos contenidos.
    Fidel Castro publicó ayer sábado otra breve "Reflexión" dedicada a recordar al guerrillero argentino-cubano
Ernesto Che Guevara a través de unos versos del poeta nacional Nicolás Guillén (1902-1989).
    El expresidente está retirado del poder desde 2006, cuando una grave enfermedad le obligó a delegar en su
hermano Raúl, quien asumió formalmente la Presidencia de Cuba en 2008.
    Durante su convalecencia, el líder de la Revolución cubana comenzó a publicar artículos llamados
"Reflexiones" en los que acostumbra a tratar diversos asuntos, en su mayoría de temática internacional.
--------------------
LA HABANA, 18 JUN (XINHUA) -- El presidente de Sri Lanka, Mahinda Rajapaksa, refrendó hoy en la capital
cubana el compromiso de su país de seguir apoyando a la nación caribeña en sus reclamos en el seno de la
Organización de Naciones Unidas (ONU).La visita oficial de Rajapaksa a Cuba comenzó el pasado viernes, y
concluye este próximo martes, cuando viaje a Brasil para participar en la Conferencia de las Naciones Unidas
sobre Desarrollo Sostenible Río+20.Durante un encuentro en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los
Pueblos (ICAP), en La Habana, el estadista asiático señaló que la política de su país establece un permanente



respaldo a la mayor de las Antillas y el rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por
Washington a la isla desde hace medio siglo.
    El mandatario visitante expresó satisfacción por sus conversaciones con funcionarios de la cancillería cubana y
del ICAP, y también con familiares de los cinco cubanos prisioneros políticos en Estados Unidos.
    Sobre esto último el vicepresidente del ICAP, Elio Gámez, reconoció el apoyo del estado asiático en la lucha
contra el bloqueo y los reclamos para que se haga justicia en el caso de "Los Cinco Héroes" cubanos, prisioneros
en Estados Unidos desde 1998 acusados de espionaje.
    Gámez transmitió al estadista el agradecimiento del pueblo cubano al gobierno y al parlamento del país
asiático por su postura solidaria a lo largo de los años.
    También recordó la celebración, en 2008, del IV Encuentro Asia-Pacífico de Solidaridad con Cuba, que tuvo
como sede Colombo, la capital Sri Lanka.
    Como parte de su estancia en La Habana, el jefe de Estado de Sri Lanka se reunió con su colega anfitrión, el
presidente Raúl Castro, para abordar la situación actual de las relaciones bilaterales y pasar revista a temas
regionales y de interés internacional.
    Como parte de su programa, colocó una ofrenda floral al héroe nacional cubano, José Martí, en la Plaza de la
Revolución homónima, en la capital, y visitó lugares de interés científico y socio-económico.
    Cuba y Sri Lanka establecieron relaciones diplomáticas en julio de 1959 y ambos países mantienen nexos de
colaboración en las esferas de educación, salud, cultura y deporte.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 18 JUN (EFE) - Cuba presentó hoy una nueva resolución ante el Comité de
Descolonización de la ONU para que se reconozca el derecho a la autodeterminación e independencia de Puerto
Rico, y en la que se pide a Estados Unidos la liberación de presos relacionados con la lucha independentista.
    "En los 40 años que el comité ha adoptado resoluciones a su favor, el pueblo de Puerto Rico continúa sin poder
ejercer su legítimo derecho a la genuina autodeterminación", dijo el embajador adjunto de Cuba ante la ONU,
Óscar González, al presentar el proyecto de resolución, que se prevé adoptar en unas horas.
    González lamentó que en todo ese tiempo "Estados Unidos, la potencia colonial, mantiene el dominio
económico, político y social sobre la nación, que, a pesar de ello, mantiene su inclaudicable deseo de
independencia".
    El proyecto de resolución, que cuenta con el respaldo de Bolivia, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, reafirma "el
derecho inalienable del pueblo puertorriqueño a la libre determinación y la independencia", y reitera que Puerto
Rico es "una nación latinoamericana y caribeña que tiene su propia e inconfundible identidad cultural".
    El texto recuerda que el próximo 25 de julio se cumplen 114 años "de la intervención de EE.UU." en la isla, por
lo que exhorta a Washington a "acelerar un proceso que permita que el pueblo de Puerto Rico ejerza su derecho
a la libre determinación e independencia" en conformidad a las resoluciones de la Asamblea General de la ONU.
    Además, el proyecto de resolución pide a Washington liberar a "los presos políticos" que cumplen condenas en
prisiones de EE.UU. "por causas relacionadas con la lucha por la independencia", concretamente a Óscar López
Rivera, en la cárcel desde hace más de 30 años, y los hermanos Avelino y Norberto González Claudio.
    En los últimos doce años Cuba ha presentado cada año al Comité una resolución en ese sentido, que siempre
ha sido aprobada por consenso, algo que se espera que ocurra en unas horas.
    La presentación del proyecto de resolución abrió un año más la sesión del Comité de Descolonización sobre el
estatus político de Puerto Rico, que se alargará durante toda la jornada y en la que participan una treintena de
asociaciones, políticos y personalidades.
    La sesión de este año en la ONU está marcada por la celebración del referéndum no vinculante del próximo 6
noviembre sobre el estatus político de Puerto Rico, una consulta tildada de "farsa" por varios de los participantes.
    "Esa consulta, al igual que las anteriores, perpetúa la condición colonial. Solo mediante un mecanismo
descolonizador fundamentado en el derecho internacional, con un pueblo informado que pueda expresarse libre y
voluntariamente, podrá ser válida una consulta", dijo a Efe la representante de la Asociación Americana de
Juristas, Aleida Centeno.
    Entre los participantes destacan, además de representantes del Partido Nacionalista y del Partido
Independentista, uno de los llamados expresos políticos puertorriqueños, Carlos Alberto Torres, y el conocido
artista puertorriqueño Antonio Martorell, quien vino a la ONU a pedir la libertad de presos políticos
puertorriqueños.
    El también llamado Comité de los 24 (países de la ONU presentes en ese órgano) escuchó también el reclamo
de los representantes de la Coalición Puertorriqueña contra la Pena de Muerte, del Colegio de Abogados de
Puerto Rico y del Comité de Puerto Rico en Naciones Unidas, entre otros.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 18 JUN (EFE).- El Comité de Descolonización de la ONU aprobó hoy por consenso una
resolución en la que se reconoce el derecho a la autodeterminación e independencia de Puerto Rico, cuando
quedan cinco meses para el plebiscito no vinculante que se celebrará en la isla caribeña sobre su estatus político.



    El texto, presentado por Cuba con el apoyo expreso de Bolivia, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, reafirma "el
derecho inalienable del pueblo puertorriqueño a la libre determinación y la independencia", y reitera que Puerto
Rico es "una nación latinoamericana y caribeña que tiene su propia e inconfundible identidad cultural".
    El llamado Comité Especial de Descolonización, presidido por Ecuador, exhortó así a EE.UU. un año más a
"acelerar un proceso que permita que el pueblo de Puerto Rico ejerza su derecho a la libre determinación e
independencia" y pidió a la Asamblea General de la ONU que vuelva a estudiar el caso del exterritorio español.
    Ese reclamo, que contó con el respaldo del Movimiento de Países No Alineados (NOAL) en discursos de
Egipto, Irán y Siria, coincide este año con la celebración del referéndum no vinculante del próximo 6 noviembre
sobre el estatus político de Puerto Rico, territorio estadounidense desde 1898.
    Durante las intervenciones en el llamado Comité de los 24, protagonizadas por asociaciones civiles, partidos
políticos y varias personalidades, como el artista Antonio Martorell o el expreso Carlos Alberto Torres, quedaron
plasmadas distintas visiones sobre la consulta, un "primer paso" para unos y una "farsa" por otros.
    "Es una oportunidad para que por primera vez en 114 años el pueblo repudie el actual estatus colonial y
manifieste su predilección por el estatus que sea", dijo a Efe el secretario general del Partido Independentista de
Puerto Rico, Juan Dalmau, tras intervenir ante el comité.
    Dalmau, candidato a gobernador por esa formación, aseguró que el referéndum es "un paso importante para
generar una dinámica descolonizadora".
    En la votación se preguntará a los puertorriqueños si les gusta el estatus actual y se podrá elegir entre la
anexión total a Estados Unidos, la independencia o el denominado Estado Libre Asociado Soberano, una
asociación libre y voluntaria con ese país.
    En favor de esta última opción se manifestó ante el Comité de Descolonización el presidente de la Alianza pro
Libre Asociación Soberana (ALAS), Luis Delgado, quien reconoció que el plebiscito "no es un mecanismo
perfecto" pero supone "un primer paso hacia un Puerto Rico soberano".
    Fueron varias, sin embargo, las críticas vertidas sobre el plebiscito ante el comité, principalmente debido a la
falta de vinculación y porque en él no podrá votar la llamada "diáspora", los puertorriqueños que abandonaron la
isla y residen en su mayoría en Estados Unidos, pero en el que sí pueden participar extranjeros que lleven al
menos un año residiendo en Puerto Rico.
    "Esa consulta perpetúa la condición colonial. Solo mediante un mecanismo descolonizador fundamentado en el
derecho internacional, con un pueblo informado que pueda expresarse de forma libre y voluntaria, podrá ser
válida", dijo a Efe la representante de la Asociación Americana de Juristas, Aleida Centeno.
    El conocido artista Antonio Martorell dijo en declaraciones a Efe que la consulta popular es "un plebiscito
colonial, hecho dentro del marco de la colonia, con las condiciones que ella establece y sin obligarla a nada. Es
una feria de vanidades".
    Martorell, que dijo que no votará, defendió en la ONU que se pueda lograr la independencia de la isla, pese a
reconocer que "no hay una mayoría a si favor, porque esta larga historia de colonialismo ha dejado su huella
sobre los colonizados".
    "Somos una minoría, pero son las minorías las que han cambiado el mundo", añadió a Efe el artista, quien
lanzó una emocionada petición por la libertad de Oscar López Rivera, que cumple ya 31 años encarcelado por
sedición.
    También pidió su libertad el expreso Carlos Alberto Torres, encarcelado entre 1980 y 2010 por "conspiración
sediciosa" como integrante de las Fuerzas Armadas de Liberación Nacional.
    "Necesitamos centrar toda la atención que se pueda en los presos políticos y en Oscar", dijo a Efe Torres,
quien se mostró "muy satisfecho" de estar en la ONU para exponer la causa independentista "al mundo", ya que
"cualquier paso, cualquier pequeño esfuerzo y pequeña batalla suma para ganar".
    La resolución adoptada este lunes pide precisamente la libertad de López Rivera y de los hermanos Avelino y
Norberto González Claudio, que llevan menos tiempo en prisión.
    El comité escuchó también el reclamo de los representantes del Partido Nacionalista de Puerto Rico, de la
Coalición Puertorriqueña contra la Pena de Muerte, del Colegio de Abogados de Puerto Rico, del Comité de
Puerto Rico en Naciones Unidas, entre otros.
--------------------
LA HABANA, 18 JUN (PL) La política hostil de Estados Unidos hacia Cuba tiene en el sector académico uno de
sus objetivos, postura que genera rechazo dentro y fuera de esa nación norteña.
    Aunque el bloqueo económico, comercial y financiero ha marcado las relaciones entre ambos países por más
de medio siglo, el impacto de la agresividad de 11 administraciones sucesivas alcanza otras áreas, como la del
conocimiento y la investigación.
    Para profesores universitarios cubanos, el más reciente ejemplo de esa hostilidad ocurrió en el  XXX Congreso
de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA, por sus siglas en inglés), que sesionó del 23 al 26 de
mayo en la californiana ciudad de San Francisco.
    Washington negó a una decena de académicos de la isla la visa para participar en el foro destinado al debate
intelectual sobre cuestiones regionales, el cual tiene en la sección Cuba a la más grande de las convocadas.



    Se trató de una conducta ya practicada por la Casa Blanca, que incluso obligó a los organizadores de los
cónclaves de LASA a realizarlos fuera de territorio estadounidense, acogiendo Canadá y Brasil las tres ediciones
anteriores.
    La negativa de visas marcó el reciente evento, porque prácticamente no hubo un panel del mismo que pasara
por alto el tema, y el rechazo a esa postura fue un denominador común entre los presentes, comentó a Prensa
Latina la  vicerrectora de la Universidad de La Habana, Cristina Díaz, quien acudió al congreso de San Francisco.
    De acuerdo con la investigadora, las sillas que debieron ocupar los afectados permanecieron vacías con sus
nombres, en clara señal de solidaridad, en un encuentro con casi cinco mil delegados de varios continentes.
    Resultó escandalosa la ausencia de estudiosos de la realidad cubana y de las relaciones con Estados Unidos
como Carlos Alzugarai, Soraya Castro, Esteban Morales, Milagros Martínez y Carlos Oliva, por solo citar algunos,
opinó en esta capital.
    Según Díaz, la negativa de visa obligó a realizar ajustes y reorganizar las sesiones, en las cuales académicos
cubanos presentaron ponencias y debatieron con colegas de la nación sede y de otras partes del mundo sobre la
realidad de la isla; las transformaciones económicas, la sociedad, la cultura, el deporte y la ciencia.
    Desde el discurso inaugural del evento de LASA quedó claro el malestar por la actitud de Washington, así
como el deseo de que en los próximos foros se permita la participación de la totalidad de los académicos
inscritos, en particular los cubanos, tradicionalmente vetados.
    También importantes medios, entre ellos The Washington Post y el San Francisco Chronicle, dedicaron
espacios a cuestionar esa política norteamericana.
    La presencia de los 10 colegas que no recibieron visa hubiera enriquecido las discusiones, por tratarse de
personas con mucha experiencia, anteriores viajes a Estados Unidos y amplios contactos con prestigiosas
universidades de ese país, consideró Díaz.
    Por su parte, el profesor universitario Jorge Mario Sánchez -copresidente de la sección Cuba de LASA-
destacó la aprobación en el cónclave de una resolución relacionada con la negativa de visas.
    En la práctica ese pronunciamiento se tradujo en una carta dirigida a la secretaria de Estado, Hillary Clinton,
para expresarle el malestar de la Asociación fundada en 1966 por la decisión de Washington, explicó a Prensa
Latina.
    A través del texto, académicos de LASA instaron a Clinton a emitir las correspondientes visas a las personas
invitadas a sus foros.
    La capital estadounidense acogerá en 2013 el próximo congreso de LASA, por lo que no habrá que esperar
mucho tiempo para ver la respuesta de la Casa Blanca.
--------------------
WASHINGTON, 18 JUN (NOTIMEX).- La "vasta mayoría" de los casi cinco mil refugiados latinoamericanos que
llegaron a Estados Unidos en el último año vienen de Cuba y de Colombia, dijo hoy el subsecretario de Estado
sobre Población, Refugiados y Migración, Dave Robinson.
    La cifra de cubanos llegados a este país en calidad de refugiados llegó a dos mil 920 en el año fiscal 2011, y el
de colombianos a 46, seguido de cinco hondureños y la misma cifra de guatemaltecos, según datos
proporcionados por esa oficina.
    En el actual año fiscal 2012, que comenzó en octubre y del que hay datos disponibles hasta mayo, la cifra de
cubanos llegaba a mil 85, seguidos por 58 colombianos y dos venezolanos.
    Robinson dijo que desde 1975, Estados Unidos ha recibido a más de tres millones de refugiados de más de 70
países, a quienes ha asignado residencia en cientos de ciudades del país.
    El Alto Comisionado para los Refugiados de Naciones Unidas (ACNUR) indicó este lunes que en 2011, 800 mil
personas en todo el mundo se vieron forzadas a desplazarse más allá de las fronteras de sus países, la mayor
cifra en una década.
    Datos del ACNUR colocan a Colombia entre los diez países con mayor número de refugiados, que se dirigen
en especial a Ecuador, Venezuela, Panamá y Costa Rica, aunque también hay muchos desplazados internos.
    Este año, el ACNUR conmemora el 20 de junio el Día Mundial del Refugiado, con la campaña multimedia
Dilemas, bajo el lema: "Nadie elige ser refugiado", en la que ha colaborado el cantante colombiano Juanes, entre
otras celebridades.
--------------------
LA HABANA, 18 JUN (XINHUA) -- Cuba restituyó hoy el cobro de aranceles en aduana por la importación de
alimentos por parte de los pasajeros que arriben al país, una medida que se había suspendido en 2008 tras el
paso de tres huracanes que causaron graves daños a la isla.
    A principios de mes, la Aduana General de la República anunció el restablecimiento del cobro de este arancel a
partir del 18 junio, y recordó que la suspensión del cobro había sido aplicada "temporalmente y de manera
excepcional" y que ahora "resulta necesario" restablecer y exigir el pago.
    La alimentación es uno de los puntos neurálgicos del país, debido a las afectaciones y privaciones causadas
por el bloqueo de Estados Unidos a la isla y sus medidas extraterritoriales, que frenan el comercio de Cuba con
muchas naciones, y agravadas por la crisis mundial y por una insuficiente producción alimentaria nacional.



    Desde 2008, gran parte de los cubanos se benefició con la importación de alimentos gratuita y sin fines
comerciales por parte de familiares y amigos en el extranjero, para los cuales no era un sacrificio trasladar hacia
la isla alimentos libres de aranceles.
    Junto a las remesas, que según fuentes internacionales beneficia a la mitad de la población, la entrada de
alimentos es para muchos un respiro ante la doble moneda -1 CUC (divisa de peso cubano convertible) equivale
a 24 pesos (moneda nacional)- y los precios en las "shopping" (tiendas en divisas), eran de difícil acceso, por
ejemplo, para un jubilado que gana 270 pesos cubanos al mes.
    Según lo estipulado, ahora los viajeros cubanos deberán pagar 10 pesos en moneda nacional si residen en el
país, o igual cantidad en pesos cubanos convertibles si son residentes en el extranjero, por cada kilogramo de
alimentos que lleven a la isla.
    El restablecimiento del pago de aranceles en aduana por los alimentos importados responde a un decreto
vigente desde 1979, que regula las importaciones sin carácter comercial en la mayor de las Antillas.
    En 2008 Cuba fue azotada por los huracanes "Gustav", "Ike" y"Paloma", que dejaron siete muertos, una
devastación material valorada en 10.000 millones de dólares y la peor agresión al ecosistema nacional en 50
años, razón por la cual se había suspendido de forma temporal el cobro de aranceles por los productos
alimentarios.
--------------------
LA HABANA, 18 JUN (EFE).- Los análisis científicos sobre el turismo y sus perspectivas de futuro abrieron hoy
en La Habana la segunda Convención Internacional de Estudios Turísticos "Cietcuba 2012" con la novedad de la
participación de trabajadores privados de la isla vinculados con el sector.
    "El turismo del futuro" es la temática de la convocatoria que reúne a unos 200 especialistas y académicos de
España, Argentina, México, Venezuela, Estados Unidos junto a los anfitriones en esta segunda edición del
encuentro que tiene a la Universidad de La Habana (UH) como principal organizadora.
    En la sesión de apertura, la decana de la Facultad de Turismo de la UH, Lourdes Cisneros, afirmó que la cita
tiene el objetivo de aumentar los intercambios científicos en la especialidad, que representa una de las principales
áreas económicas de la isla.
    Cisneros resaltó que en la apuesta por desarrollar el turismo, la isla tiene este año la aspiración de recibir casi
3 millones de visitantes y unos 2.500 millones de dólares en ingresos.
    Las propuestas temáticas de la convención se referirán a las tecnologías informáticas, la crisis económica
internacional, la generación de nuevos empleos, el cambio climático, así como los servicios, destinos y nuevas
modalidades.
    Los negocios privados de alquiler de habitaciones y restaurantes conocidos popularmente como "paladares",
vinculados al turismo en Cuba, estarán representados por primera vez en este evento.
    El simposio de estudios de entidades de hospitalidad dedicará una mesa redonda específicamente al tema "El
sector de los trabajadores por cuenta propia en el futuro del turismo en Cuba".
    Sergio Alba y Jorge Marino, promotores de la cafetería-restaurante y piano bar "La Pachanga", una de las
instalaciones gastronómicas particulares más populares de La Habana en la actualidad, dijeron a Efe que con su
participación en este encuentro ven "la posibilidad de tener una visión más amplia del mundo en el que nos
estamos moviendo y como insertarnos mejor".
    Alba y Marín, explicaron que en su experiencia de año y medio como "cuentapropistas" (trabajadores
autónomos) les va "muy bien" y aunque es "duro", pero "vemos muchas perspectivas, las ventas y los clientes
están aumentando".
    El trabajo por cuenta propia es una de las alternativas a la supresión de unos 500.000 empleos estatales
prevista en los ajustes económicos emprendidos por el gobierno cubano para "actualizar" el modelo socialista del
país.
    En la actualidad 385.775 cubanos ejercen 181 modalidades como "cuentapropistas", entre las que tienen
mayor acogida, la elaboración y venta de alimentos, el transporte y la hospedería.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 18 (ANSA)- Los jóvenes confirman hoy en Cuba el 19% de los 385.775 privados en 181 oficios
autorizados para el sector, una proporción que, aunque baja, posibilita la disminución de las personas entre los 18
y los 35 años que en Cuba no estudian o están desempleados.
    José Barreiro, viceministro  del Trabajo y Seguridad Social, dijo al diario nacional Juventud Rebelde que de los
73.118 jóvenes incorporados al trabajo por cuenta propia desde 2010  hasta ahora,  43 967 estaban
"desvinculados" del estudio y  el trabajo.
    Uno de los jóvenes convertido en "cuentapropista " es Enrique, de La Habana quien dijo a ANSA que "estoy
ganando dinero. Me hacía falta. Me cansé de pedirle a mi madre. Desde que mi padre se fue del país soy el
hombre de la casa".    
    El chico trabaja como ayudante de un tío que vende comida rápida en las afueras de La Habana. Enrique
matriculó cuando tenía 16 años de edad en una escuela de oficios de la ciudad  "pero no me gustaba" y la dejó,



confesó. "Me habría gustado aprender la carpintería", explicó.
    Antes de que el cuentapropismo se expandiera en el país impulsado por decisiones del gobierno aplicadas
desde 2010,  el joven que terminó el último año de la escuela Secundaria Básica sin aprobarlo, para conseguir
dinero hacía "lo que se presentara", entre estas ventas en el mercado ilegal.
    De acuerdo con el artículo del diario nacional la cifra de "cuentapropistas" juveniles hace el 19% del total de
integrados al trabajo privado una proporción aún baja pero que ya muestra otra opción para los jóvenes
"desvinculados".
    En el área rural, de los 166.247 ciudadanos que son nuevos granjeros tras recibir por un decreto del gobierno
en 2008 en usufructo tierras estatales que estaban ociosas, 11.121 son jóvenes entre 18 y 25 años, que
representan el 7%; y 32.816 de 26 a 35 años, el 19,7, según Pedro Olivera Gutiérrez, director del Centro Nacional
de Control de la Tierra.
    El reportaje describió la vida de un joven de 22 años de edad, técnico de nivel medio en Electrónica, antes de
conseguir un empleo privado: "Necesitaba que el día tuviera más de 24 horas para desandar las calles” en busca
de sus clientes habituales y otros nuevos que pudieran surgir. El tiempo nunca alcanzaba. Sobre todo, cuando
tenía que "burlar" la vigilancia de las autoridades, porque su trabajo como vendedor de discos de música y
películas era ilegal".
    Un sondeo que el diario hizo entre 90 jóvenes de La Habana, capital del país, Villa Clara, centro, y Holguín y
Santiago de Cuba en el este, reflejó que la mayoría estimó que el trabajo privado "es una buena alternativa".
Enrique está de acuerdo porque "no quiero perder más el tiempo sentado en la esquina  y quiero tener mi propio
negocio", aseguró.
    Cifras publicadas por la página en Internet del Ministerio cubano de Relaciones Exteriores, presentadas ante la
ONU a inicios de 2012, indican que 2.294.707, la quinta parte del total de la población, es joven en el caso de
Cuba. Las leyes cubanas permiten el trabajo después que se cumplen los 17 años de edad.
--------------------
LA HABANA, 18 (ANSA)- Los jóvenes "desvinculados" suelen causar alarma entre las autoridades y la sociedad
cubana en general.
    Trabajadores sociales apoyados por entidades como la Federación de Mujeres Cubanas y los Comités de
Defensa de la Revolución, están encargados de detectar los jóvenes que en los barrios de las ciudades y zonas
rurales dejaron las escuelas y no tienen empleo porque han rechazado las opciones estatales.
    Tales casos pasan a un Grupo de Prevención Social nacional que se encarga de tratar de resolver las
situaciones con nuevas ofertas de empleo o de estudio en el área estatal.
    Estadísticas oficiales que datan de  noviembre de 2010 revelaron que en Cuba, un 3,4% ciento de jóvenes
entre las edades de 18 y 30 años de edad estaban "desvinculados" laboralmente en ese momento ni asistían a
ninguna escuela u otro tipo de entrenamiento. La población activa juvenil nacional hace poco más de 20% del
total de la laboral.
    Nuevas cifras publicadas por el diario nacional Juventud Rebelde reflejan que los jóvenes se suman
actualmente al trabajo privado en el país, que, según el gobierno, llegará a alrededor de 600.000 integrantes a
fines de 2012. En las zonas rurales lo hacen como nuevos granjeros o ayudantes de estos como resultado de la
distribución de tierras estatales ociosas por el gobierno.
    "En el trabajo por cuenta propia los jóvenes ocupan un  espacio que, si bien no es mayoritario, tiene un
impacto  considerable, ya no solo para la vida de un número  significativo de ellos, sino para sus familias y el 
desarrollo de la sociedad", expuso un funcionario en el reportaje.
    Análisis de la prensa estatal indican que  los "perezosos" que aún se mantienen  "desvinculados" y son jóvenes
suelen sobrevivir en muchos casos con la ayuda de sus familias, por remesas que le llegan de parientes en otros
países y por el método más temido, el comercio ilegal.
    En ocasiones ingresan en el mundo de la delincuencia. En Cuba la responsabilidad penal se exige desde los
16 años de edad, aunque no pueden aplicarse penas extremas a los menores de 20.
    Quienes cumplen los 17 años de edad están autorizados por ley a trabajar.
--------------------
LA HABANA, 18 JUN (XINHUA) -- Un coloquio internacional sobre la vida y obra del destacado dramaturgo
cubano Virgilio Piñera (1912-1979) comenzará mañana martes en La Habana, como parte de las celebraciones
por el centenario de su natalicio."Piñera tal cual" se denomina el encuentro, que acogerá a más de 30
investigadores, académicos y estudiosos de naciones como México, Venezuela, Estados Unidos, España,
Hungría, Reino Unido y Cuba, entre otras.
    La esfera narrativa, poética y ensayística del afamado intelectual centrará los debates del evento, previsto
hasta el 22 de junio en el Colegio Universitario San Gerónimo de La Habana, situado en el centro histórico de la
capital cubana.
    El teatro, su intensa labor como traductor, promotor y editor; sus relaciones personales, trabajos inéditos y el
regreso de esta personalidad de las letras cubanas a la escena intelectual de la isla, serán temas también
abordados en la cita, que pretende recordar el legado literario de Piñera.



    Las celebraciones por los 100 años del nacimiento de Piñera se extenderán a lo largo de 2012 --denominado
Año Virgiliano-- y abarcan la edición de libros, puestas en escena y el lanzamiento de una multimedia.
    Considerado el más grande autor teatral cubano del siglo XX, Virgilio Piñera nació en Cárdenas, Matanzas, el 4
de agosto de 1912 y falleció el 18 de octubre de 1979.Es llamado el "Dramaturgo Mayor", aunque también abarcó
en su quehacer géneros como la narrativa, el ensayo, la poesía y el periodismo.
--------------------
MADRID, 18 JUN (EFE).- El corto cubano "El mundo de Raúl", dirigido por Jessica Rodríguez Sánchez y Horizoe
García Miranda, recibió hoy el premio de la XIII edición del Concurso Iberoamericano de Cortometrajes, que
convocan el programa "Versión Española" de Radiotelevisión Española (RTVE) y la Sociedad de Autores de
España.
    La joven Jessica Rodríguez Sánchez fue la encargada de recibir el galardón, dotado con 20.000 euros, por su
cinta, que habla de un hombre aparentemente modélico en la sociedad cubana comunista.
    En la ceremonia de entrega de premios, que dirigió la actriz y periodista española Cayetana Guillén Cuervo,
también se concedieron los premios segundo y tercero al drama "Muy cerca" y a la comedia romántica "Nadie
tiene la culpa", y se entregó el premio Navaja de Buñuel a la película revelación de la temporada, "Mercado de
futuros", de Mercedes Álvarez.
    Por último también se entregaron los premios AISGE (la Sociedad de Gestión de Derechos de Autor de actores
y directores) a mejor interpretación masculina y femenina, respectivamente, a Manolo Solo y Pilar Castro, y el
premio a la mejor fotografía, a "La Manada", de Carlos Cebrián.-
--------------------
MÉXICO, 18 JUN. (NOTIMEX).- El dueto mexicano Rodrigo y Gabriela presentó su disco "Área 52", en el que
colabora el grupo C.U.B.A. y con el que pretende romper las bases de la música tradicional cubana.
    "Con este álbum queríamos alejarnos de la metodología con la que cuenta la música cubana, ya que como
nosotros no somos músicos académicos siempre buscamos experimentar con este ritmo y ver los alcances que
tendrá", señaló Rodrigo en conferencia de prensa.
    En "Área 52", Rodrigo y Gabriela, quienes llegaron hoy a  la ciudad de México, se dedican a recuperar nueve
de sus mejores temas como "Diablo rojo", "Ixtapa" y "Santo Domingo", entre otros, para darles nueva vida.
Además, el material incluye un DVD en el que se muestra la historia detrás de la grabación del álbum.
    En dicho material discográfico, la banda, que saltó a la fama por su estilo particular, creado con base en
guitarras acústicas, es acompañada por la orquesta C.U.B.A., compuesta por un diverso elenco de músicos de la
isla caribeña.
    Sobre el motivo de crear este material, Rodrigo señaló que la idea en un inicio partió de su interés por visitar
Cuba y que además querían ver cómo era que una banda cubana reinterpretaba su música y podía llevarla un
paso más allá.
    Dicho trabajo fue puesto a la venta a partir de esta semana y con éste la agrupación de rock acústico inició
hace un par de meses una extensa gira por Europa, que aún no sabe si tocará este país.
    Acerca de su reciente participación en la reunión de la cumbre del G20, que inició este lunes y finaliza mañana,
en Los Cabos, Baja California, el dúo, reconocido por su virtuosismo en el escenario, dijo que les llegó por medio
de una invitación de los organizadores y que se siente agradecido, aunque aclaró que es una agrupación
apolítica.
    "Abogamos por el derecho del planeta y de los seres que lo habitan, es muy importante participar en un evento
así, porque en ella se reúnen los líderes de 20 naciones para buscar solución a la problemática actual", añadió
Gabriela.
    Además, la agrupación de temas como "11:11" y "Hanuman" hizo un llamado a los líderes del mundo a luchar
en contra de la hambruna que afecta al planeta, "hay un problema de alimentación muy grande, estamos
exhortando y utilizando este evento para recordarles a esos 20 dirigentes los problemas por los que se atraviesa
por sí se les olvidó".
    Para finalizar, Rodrigo y Gabriela mencionaron que en septiembre regresarán al estudio de grabación para
comenzar a trabajar en su próximo álbum, el cual será totalmente distinto a lo antes hecho y con el que planean
volver a este país para una serie de presentaciones en 2013.
    "No creo que nos dé tiempo de poder presentar   Área 52   en México, pero prometemos que para nuestro
siguiente álbum nos tendrán por acá de nuevo", afirmó.
 
 

DEL MUDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
 
CARACAS, 18 (ANSA) - A menos de quince días del arranque oficial de la campaña electoral para los comicios
del próximo 7 de octubre, el presidente Hugo Chávez lidera con 57,8% la intención de voto, frente al 29,7% del
candidato opositor Henrique Capriles, informó hoy Germán Campos, director de la agencia Consultores 30.11.



    "El candidato Capriles no ha logrado aglutinar el caudal electoral que aparecía antes del 12 de febrero",
expresó Campos a la televisora estatal, tras a dar conocer los resultados del estudio denominado Clip Electoral,
que realizó  del 12 al 14 de junio.
    Explicó que la investigación que se realizó tras la formalización de la candidatura de ambos aspirantes ante el
Consejo Nacional Electoral (CNE) consultó a 3.850 personas.
    Agregó que un 68,3% evalúa como excelente, buena o regular hacia buena la gestión de Chávez, mientras que
un 47,2% de los consultados está de acuerdo con la construcción del modelo socialista.
    Chávez, quien combate un cáncer desde el año pasado, buscará la reelección para un tercer periodo
consecutivo apoyado por el gobernante partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv) y otras 10 organizaciones
políticas.   
    Capriles, candidato único de la oposición, acude a la contienda con el respaldo de una docena de partidos que
integran la alianza denominada Mesa de Unidad Democrática (MUD) más el apoyo de una veintena de grupos
políticos.
--------------------
MEXICO DF, 18 JUN (REUTERS).- El candidato favorito para ganar la presidencia de México, el opositor Enrique
Peña Nieto, mantiene una ventaja de más de 10 puntos porcentuales sobre su más cercano rival cuando faltan
menos de dos semanas para las elecciones, mostraron nuevos sondeos de opinión.
    Una encuesta de la empresa Buendía y Laredo para el diario El Universal mostró el lunes que Peña, del
opositor Partido Revolucionario Institucional (PRI), cuenta con el 37 por ciento de las preferencias, una ligera baja
de 0.8 puntos porcentuales respecto del sondeo anterior publicado el 4 de junio.
    El ex gobernador de 45 años había perdido terreno en las encuestas luego de una serie de protestas juveniles
que llamaban a no votar por el PRI, que estuvo en la presidencia durante más de 70 años consecutivos hasta el
2000, con gobiernos acusados a menudo de autoritarios y corruptos.
    La popularidad de Peña había resultado algo dañada además por supuestos casos de corrupción o de vínculos
con el narcotráfico de ex gobernadores del PRI.
    "A pesar de una campaña negativa que ha enfrentado Enrique Peña Nieto (...),(está) claramente como el
puntero a menos de dos semanas de las elecciones y con una ventaja considerable", dijo Luis Videgaray,
coordinador de la campaña de Peña, a Radio Fórmula.
    El apoyo para el candidato izquierdista Andrés Manuel López Obrador, que en el último tiempo había subido en
las preferencias, cayó 0.4 puntos a un 23.5 por ciento.
    López Obrador, un ex alcalde de la Ciudad de México de 58 años, también retrocedió en un sondeo de la firma
Consulta Mitofsky publicado el jueves de la semana pasada después del segundo y último debate entre los
candidatos presidenciales.
    PROTESTAS DEL 2006 PESAN
    La campaña electoral concluye el 27 de junio y las elecciones serán el domingo 1 de julio. Están habilitados
para votar unos 80 millones de mexicanos.
    Según analistas, la caída de López Obrador se debe a los ataques de sus rivales, que le han enrostrado sus
polémicas denuncias de fraude en el 2006, cuando fracasó en su primer intento por ganar la presidencia y
encabezó furiosas protestas que cerraron céntricas avenidas de la capital por semanas.
    En la encuesta del lunes, Josefina Vázquez Mota, una economista de 51 años del gobernante Partido Acción
Nacional (PAN) que debe cargar con el peso de la violencia del narcotráfico y un crecimiento débil de la
economía, también sufrió un retroceso en el respaldo a su candidatura de un punto porcentual hasta un 21.4 por
ciento.
    En otras dos encuestas, Peña también mantuvo la delantera.
    Según un sondeo publicado la noche del domingo de la firma BGC, realizado para el diario Excélsior, el
respaldo a Peña se mantuvo estable en un 42 por ciento; mientras que Vázquez trepó al segundo lugar con un 29
por ciento, un punto más que una encuesta previa publicada el 7 de junio.
    López Obrador, quien al inicio de su campaña prometió convertir a México en una "república amorosa" pero
después lanzó ataques sobre todo contra Peña, bajó un punto a un 27 por ciento, según BGC.
    En otra encuesta de la firma Parametría, publicada el lunes por el diario El Sol de México, Peña obtuvo un 33
por ciento de la intención de voto, López Obrador, un 22 por ciento, y Vázquez, un 19 por ciento.
    Durante el debate entre los candidatos de hace una semana, Vázquez Mota fue la que más lanzó ataques
contra Peña y López Obrador, pero ambos le respondieron fríamente.
    Las tres encuestas tenían un margen de error que fluctuaba entre más o menos 2.9 y 3.5 puntos porcentuales.
--------------------
LOS CABOS, MÉXICO, 18 JUN (XINHUA) -- El presidente de China, Hu Jintao, y los líderes de las otras cuatro
naciones del BRICS (Brasil, Rusia, la India y Sudáfrica) se reunieron hoy en Los Cabos, México, antes de la
cumbre del G20.Los líderes de los cinco países intercambiarán puntos de vista sobre la unidad del bloque y
coordinarán su postura sobre los asuntos que serán discutidos en la cumbre de Los Cabos que se sostendrá hoy
y mañana martes.



    De acuerdo con la agenda de la cumbre, los líderes del G20 discutirán la situación económica mundial, el
fortalecimiento del sistema financiero mundial, el crecimiento ecológico, el comercio y el empleo.
    Ante la amenaza que enfrenta la recuperación económica mundial por la crisis de la eurozona, la
desaceleración de las principales naciones desarrolladas y de algunas economías emergentes, así como por el
elevado desempleo, los líderes del G20 realizarán esfuerzos conjuntos para garantizar el crecimiento y la
estabilidad mundiales.
    En noviembre pasado, los líderes del BRICS también se reunieron antes de la cumbre del G20 en Cannes,
Francia.
    En marzo de este año, los líderes del BRICS sostuvieron su cuarta cumbre en Nueva Delhi, la India, donde
intercambiaron opiniones sobre la gobernanza mundial, el desarrollo sostenible, la cooperación entre los
miembros del grupo y asuntos internacionales y regionales de interés común. En esa ocasión alcanzaron
importantes consensos.
    Los países del BRICS se han constituido en una fuerza importante en la comunidad internacional. En los años
pasados, las naciones del grupo han tenido un papel importante y constructivo para enfrentar la crisis financiera
mundial y el cambio climático y para facilitar la recuperación económica.
    Como importantes naciones emergentes, los países BRICS constituyen 42 por ciento de la población mundial,
20 por ciento del producto interno bruto (PIB) mundial y 15 por ciento del comercio global.
--------------------
LIMA, 18 JUN (NOTIMEX).- La Cumbre de Río+20 tiene esta semana en Brasil el desafío de evaluar si lo
realizado dos décadas después de la primera cita ambiental fue lo adecuado o si se está frente a un panorama
complejo y de riesgos, afirmó un experto peruano.
    El director del Instituto de Ciencias de la Naturaleza, Territorio y Energías Renovables de Perú (INTEP),
Augusto Castro, aseveró que el panorama es "poco halagador", al menos para este país, donde hay una
reducción de 23 por ciento de la nieve de los glaciares tropicales.
    "Esta es una oportunidad propicia para que se hable con sinceridad sobre si hay una adecuado avance para un
efectivo desarrollo sostenible", anotó Castro al afirmar que la desglaciación en Perú es "preocupante".
    En un documento al que tuvo acceso NOTIMEX, el experto peruano consideró conveniente ahondar sobre el
retroceso de los glaciares tropicales (70 por ciento de los cuales se encuentra en Perú), lo que refleja o se vincula
con el calentamiento global.
    Datos oficiales indican que la capacidad actual de agua de los glaciares peruanos es de 43 mil millones de
metros cúbicos, representan 60 por ciento del "stock" del vital elemento y se proyecta que en 10 años un 40 por
ciento se irá en el flujo hídrico.
    "Lo que está en juego principalmente es la ausencia del agua. ¿Qué efecto tiene en concreto la desaparición
de los glaciares tropicales en el Perú?, ¿qué medidas se deben de tomar?", se preguntó junto con mostrarse un
tanto escéptico sobre los avances en prevención.
    "¿Qué políticas de Estado, de adaptación y de mitigación hay que desarrollar?", insistió Castro al advertir que
"se necesitan respuestas urgentes para un problema que ya está en curso y frente al que hemos hecho muy
poco".
    En ese contexto, el experto peruano subrayó que las universidades tienen un papel fundamental y, en razón de
ello, su tarea de producir ciencia y conocimiento "se torna en un desafío ético de proporciones globales".
    Castro señaló que la Cumbre de Desarrollo Sostenible, denominada Río+20, tendrá por objeto esta semana
evaluar lo avanzado en el cumplimiento de la Agenda 21 de 1992 a la fecha e identificar nuevos desafíos para la
humanidad.
    La Cumbre Río+20, que se celebrará del miércoles al viernes próximo en Río de Janeiro, Brasil, es un nuevo
intento para avanzar sobre el compromiso de los Estados y la comunidad mundial en los grandes cambios del
Siglo XXI, dijo el especialista.
    Indicó que "este es el momento" para alcanzar el desarrollo sostenible y definir los objetivos a lograr en el
corto, mediano y largo plazo.
    En la Conferencia de Río+20, los dirigentes mundiales, junto con miles de participantes del sector privado,
ONG y otros grupos, se reunirán para descifrar la manera de poder reducir la pobreza, avanzar en la equidad
social y asegurar la protección ambiental.
    El reto es dejar a las futuras generaciones un mundo en el que se pueda vivir y, por tanto, se debe buscar
solución ahora a los problemas de la pobreza generalizada y la destrucción del medio ambiente, dijo Castro en el
documento.
    Señaló que, dos décadas después de la histórica Cumbre para la Tierra celebrada en Río de Janeiro en 1992,
se realizará Río+20, lo que constituye "una oportunidad para mirar al mundo que se desea", precisó el experto
peruano.
    La Primera Cumbre de la Tierra, o Cumbre de Río, que en 1992 desarrolló la Agenda 21 y la Declaración de
Río, determinó tres temas importantes en materia ambiental: la biodiversidad, la reducción de residuos tóxicos y
el cambio climático.



    Posteriormente, explicó, se creó la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, tras
lo cual, en Japón, se firmó el Protocolo de Kyoto que expresa el acuerdo internacional para la reducción de las
emisiones de los gases de efecto invernadero.
    Desde entonces se puso en agenda la erradicación de la pobreza, el acceso al agua y a los servicios de
saneamiento y la salud y se llegó al acuerdo de extender el Protocolo de Kyoto hasta después de 2012.
    Asimismo, se acordó fijar una hoja de ruta para un acuerdo global de reducción de gases de efecto
invernadero.
--------------------
RÍO DE JANEIRO, 18 JUN (EFE).- Numerosas personalidades mundiales, incluidos cinco premios Nobel,
urgieron hoy a los gobernantes del mundo a "ir más allá" de las meras buenas intenciones en la Conferencia de la
ONU sobre Desarrollo Sostenible Río+20.
    El grupo de dignatarios, que incluye gobernantes, funcionarios de la ONU, científicos y pensadores firmó un
documento llamado "El futuro que elegimos", que marca distancias con la declaración de intenciones en la que
trabaja la Río+20, denominada "El futuro que queremos".
    La declaración constata la existencia de "evidencias científicas inequívocas" del cambio climático y alerta de
que la acción del ser humano puede causar "cambios abruptos e irreversibles con consecuencias catastróficas"
en el planeta.
    El documento hace un llamamiento a los líderes mundiales a "aprovechar la oportunidad histórica" que ofrece
la Río+20 para "ir más allá de las declaraciones de intenciones" y adoptar políticas sostenibles.
    " El momento de actuar es ahora!", agrega el texto presentado hoy en Río de Janeiro, que tiene entre sus
firmantes al presidente del Panel Intergubernamental de Cambio Climático, el premio Nobel Rajendra Pachauri.
    Los Nobel de Física Douglas Osheroff y Carlo Rubbia, y los de Química Yuan Tseh Lee y Walter Kohn también
suscribieron el documento.
    Entre las autoridades, figuran la presidenta de Finlandia, Tarja Halonen, el rey de Suecia, Carlos Gustavo, y los
exgobernantes de Brasil Fernando Henrique Cardoso, de Costa Rica José María Figueres, y la exprimera ministra
de Noruega Gro Harlem Brundtland, enviada especial de Naciones Unidas para el cambio climático.
    El director ejecutivo del Programa de las Naciones para el Medio Ambiente (Pnuma), Achim Steiner, la
directora general de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN), Julia Marton-Lefévre y
Ashok Khosla, copresidente del Club de Roma también suscribieron el llamamiento.
--------------------
MANAGUA, 18 JUN (NOTIMEX).- Un grupo de organizaciones en Nicaragua demandó a los líderes mundiales
que se reunirán en la Cumbre Río+20, voluntad política para asumir compromisos de respeto a derechos
humanos, la protección al medio ambiente y el desarrollo sostenible.
    La alianza Nicaragüense ante el Cambio Climático, que reúne una veintena de organizaciones y universidades,
pidió en un comunicado a los gobernantes "renovar el compromiso para la construcción de un mundo sustentable,
más humano y más equitativo".
    Rechazó la definición de "economía verde para la superación de la pobreza", tema que se discutirá en la
Cumbre Mundial de Desarrollo Sostenible, en el marco de Naciones Unidas, del miércoles al viernes próximo en
Brasil.
    El enfoque "no sustituye" la economía basada en el uso de combustibles fósiles y "prioriza las ganancias por
encima del bien común y la sobrevivencia de la especie humana", agregó el documento de las organizaciones
nicaragüenses.
    "La economía verde no constituye una ruta viable" para el desarrollo humano, "al contrario profundiza los
problemas y las contracciones" del actual modelo económico, manifestó.
    Exhortó a establecer acuerdos "vinculantes" con metas y plazos definidos para promover proyectos de
desarrollo sostenible de respeto al medio ambiente y procure la erradicación de la pobreza.
    Instó a fomentar la promoción y adopción "de nuevos paradigmas de desarrollo que respondan a las
necesidades esenciales de los sectores sociales más vulnerables" de las sociedades.
    El foro social rechazó el uso de los biocombustibles a "costa de disminuir la disponibilidad de alimentos para
las personas".
    Así mismo, rechazó los mecanismos de flexibilidad para "favorecer" los mercados de carbono derivados del
Protocolo de Kyoto.
    Estos mecanismos, agregó, permiten el cumplimiento de "las exiguas" cuotas de reducción de emisiones de
gases de efectos invernadero por parte de los grandes emisores, tales como Mecanismos de Desarrollo Limpio
(MDL) y Reducción de Emisiones Deforestación y Degradación (REDD+).
    Advirtió que "...dichas medidas no contribuyen efectivamente a la reducción de las Emisiones de Gases de
Efecto Invernadero (GEI) en la atmósfera".
    El grupo está integrado por la Universidad Evangélica Nicaragüense (UENIC), Alianza Nicaragüense ante el
Cambio Climático, Plataforma de Desarrollo Sostenible, Fundación del Río, CIPRES, Universidad Agraria (UNA),
Universidad de Ingeniería (UNI), entre otras.



    Nicaragua asistirá a la cita en el marco de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).
    El bloque de países de izquierda, liderados por Venezuela y Cuba, ha exigido el respeto de los derechos de la
Madre Tierra y el cumplimiento de los compromisos de cooperación para las naciones desarrolladas aún en esta
época de crisis financiera.
    El delegado de Nicaragua, es el secretario de la Presidencia, Paul Oquist.
--------------------
BEIJING, 18 JUN (XINHUA) -- China espera que la Conferencia de la Organización de las Naciones Unidas
(ONU) sobre el Desarrollo Sostenible (Río+20) obtenga un resultado "de alta calidad", dijo hoy lunes Xie
Hangsheng, viceministro de Relaciones Exteriores de este país.
    Xie hizo estos comentarios durante una rueda de prensa celebrada antes del inicio de la mencionada reunión,
a la cual tiene previsto asistir el primer ministro chino, Wen Jiabao, para explicar la estrategia de China con
respecto al desarrollo sostenible. La conferencia se celebrará del 20 al 22 de junio en Río de Janeiro, Brasil.
    La edición de este año de la conferencia Río+20, también conocida como la Cumbre de la Tierra, marca el 20  
aniversario de la Conferencia sobre el Medio Ambiente y el Desarrollo de la ONU, celebrada por primera vez en
Río de Janeiro en 1992."China desea que la reunión pueda emitir unas señales positivas, claras y fuertes para la
cooperación internacional en el ámbito del desarrollo sostenible", comentó Xie.
    Según el alto diplomático, la promoción del desarrollo sostenible enfrenta muchos desafíos, como el
desequilibrio de la distribución de recursos, el rápido crecimiento de la población del mundo, la contaminación y el
cambio climático."También han tenido efectos negativos en el área la actual crisis financiera, los desastres
naturales y los conflictos regionales", indicó Xie.
    De acuerdo con Xie, es necesario mantener como guía el principio de "responsabilidades comunes pero
diferenciadas", una idea presentada en la Cumbre de la Tierra de 1992 para mejorar la cooperación
internacional."China espera que el éxito de la reunión pueda estar dirigido hacia el futuro, reflejar los deseos
políticos de todas las partes y conceder importancia a las preocupaciones de los países en vías de desarrollo",
manifestó el alto funcionario.
    "Este país está dispuesto a participar en la conferencia con una actitud positiva y constructiva y desea que
todas las partes se respeten mutuamente, actúen con sinceridad, concedan atención a los intereses de los otros,
se esfuercen por superar las divergencias y logren un éxito completo, equilibrado y práctico lo antes posible", dijo
Xie.
    Tras pronunciar su discurso, Wen visitará Brasil, Uruguay, Argentina y Chile, una gira que según Xie impulsará
los lazos entre China y Latinoamérica a una nueva fase de desarrollo.
    Wen se reunirá con los líderes de los cuatro países e intercambiará opiniones sobre las relaciones bilaterales y
asuntos internacionales y regiones de interés común.
    Asimismo, el premier chino pronunciará un discurso en la sede de la Comisión Económica de la ONU para
América Latina y el Caribe, en Chile."El principal propósito de las visitas del primer ministro es profundizar la
confianza política mutua, expandir la cooperación pragmática, fortalecer la cooperación en los asuntos
internacionales y regionales y promover la amistad con los cuatro países", declaró Xie.
    Wen realizará las visitas a invitación de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, el presidente uruguayo, José
Mujica, la presidenta argentina, Cristina Fernández de Kirchner, y el presidente chileno, Sebastián Piñera.
--------------------
RÍO DE JANEIRO, 18 JUN (DPA) - La Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura
(FAO) alertó hoy en Río de Janeiro sobre la importancia del uso sostenible de los recursos forestales en el
combate a la pobreza y el hambre y la reducción de los impactos del cambio climático.
    "Los bosques y los árboles cultivados en granjas son una fuente directa de alimentos, energía e ingresos para
más de mil millones de personas que sufren pobreza extrema en el mundo", sostuvo el Subdirector General del
Departamento Forestal de la ONU, Eduardo Rojas Briales", durante la presentación del informe "Situación de los
Bosques del Mundo 2012", presentado en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible
(Río+20).
    Según Rojas, "la gestión sostenible de los bosques ofrece múltiples beneficios", y de llevarse adelante
programas y políticas adecuados en ese sentido, el cuidado de los bosques podrá abrir caminos hacia la
sostenibilidad y la economía verdes".
    Rojas ponderó los "ejemplos exitosos de manejo de plantaciones forestales" que lleva adelante Brasil, y
consideró que esas "buenas prácticas pueden difundirse a otros países en desarrollo a fin de promover la
economía verde y fortalecer las sinergias entre el desarrollo sostenible y la mitigación del cambio climático".
    Por su parte, la presidenta del Consejo Internacional de Asociaciones de Bosques y Papel  (ICFPA, por sus
siglas en inglés), Donna Harman, sostuvo que la "industria mundial de productos forestales está en la vanguardia
de los esfuerzos de conservación de los bosques".
    Harman agregó que a través de prácticas sostenibles de gestión forestal, la industria "no sólo produce un
rendimiento sostenido anual de madera, sino que también garantiza su abundancia para las generaciones



futuras", y contribuye a la subsistencia y el bienestar humano "mediante el empleo de millones de personas en
todo el mundo"  
    "La bio-economía emergente no puede sino aumentar la importancia de esta industria", resaltó.
    El informe de la FAO señala que unas 350 millones de personas más pobres del mundo, entre las que se
incluyen 60 millones de indígenas, dependen de los bosques para su subsistencia diaria y su supervivencia a
largo plazo.
    El documento aclara, asimismo, que la industria de la madera, siempre que provenga de una exploración
forestal bien gestionada, tiene la ventaja de almacenar carbono y de ser fácilmente reciclable.
    "La promoción de la preservación de los bosques basada en la industria ofrece una manera de mejorar las
economías rurales y cumplir a la vez con los objetivos de sostenibilidad", destaca.
    La FAO sostiene además que la obtención de energía a partir de madera, puede ofrecer una solución que no
afecte al clima y sea socialmente equitativa, siempre que la madera provenga de bosques gestionados de manera
sostenible.
    Para que estas políticas sean posibles, el informe advierte que es necesario "en primer lugar" que se lleven
adelante políticas y programas que incentiven a los empresarios a usar los recursos forestales de manera
sostenible y eliminar los "incentivos perversos que resultan de la deforestación, la degradación y la conversión de
bosques para otros usos, así como la promoción del uso de materias primas no renovables como el acero,
hormigón, plástico o "las energías fósiles que compiten con la madera y el bambú".
--------------------
MADRID, 18 JUN (XINHUA) -- El ministro de Hacienda de España, Cristóbal Montoro, dijo hoy que persisten
dudas sobre la capacidad de recuperación de la economía española y el futuro del euro, y llamó al Banco Central
Europeo (BCE) a responder con "toda firmeza" a la "insistente presión" de los mercados.
    El funcionario indicó en el Congreso de los Diputados que "el BCE debe responder con toda firmeza, con toda
fiabilidad, a esos mercados que todavía intentan obstaculizar el desarrollo del proyecto común del
euro".Reconoció que la situación económica española es "crítica" y "crucial".La solicitud de ayuda al BCE llega en
una jornada hoy lunes muy complicada en los mercados, mientras que los intereses de su deuda superan el siete
por ciento y la prima de riesgo excedía los 580 puntos básicos.
    España no logra evitar las tensiones porque sigue sin haber detalles sobre el plan de ayuda a la banca
española de unos 100.000 millones de euros, unos 120.000 millones de dólares, y los mercados habían contado
con el estímulo de una posible acción coordinada de los bancos centrales, que no se ha producido.
    Ni siquiera la euforia inicial provocada por el resultado de las elecciones griegas del domingo que dieron la
victoria a los partidos que están a favor del euro trajo tranquilidad a los mercados.Montoro puntualizó que los
mercados "no relajan la presión sobre Europa y sobre España" y opinó que a las "dudas" sobre la capacidad de
recuperación de la economía española y el euro, deben ser respondidas por el gobierno español "con políticas
claras y contundentes" de estabilidad presupuestaria y reformas estructurales.
    Subrayó que la postura del gobierno español es "más Europa, más euro, más reformas estructurales y más
apuesta por la estabilidad presupuestaria y económica, porque no hay otra salida para una crisis de esta
envergadura".El BCE no puede demorar una enérgica actuación cuando a su alrededor se asiste a un daño tan
generalizado.
    "¿De qué servirían los planes para reflotar Europa en el futuro si antes cae en una depresión o su divisa se
rompe a pedazos?", agregó Montoro.
    El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, dijo el viernes que el BCE está lista para apoyar
al sistema bancario de la zona euro si resulta necesario, aunque reclama más legimitidad política para los
organismos supranacionales.
--------------------
TRÍPOLI, 18 JUN (DPA) - La Comisión Electoral libia anunció hoy en su página Web el arranque de la campaña
electoral en el país de cara a las elecciones a una Asamblea Constituyente que se celebrarán el 7 de julio.
    Los libios, que derrocaron el año pasado con la intervención de la OTAN al dictador Muamar al Gadafi, votarán
entre más de 3.700 candidatos a los integrantes de una Asamblea Constituyente de 200 escaños que debe
elaborar una nueva Constitución y formar un nuevo gobierno de transición.
    Ciento veinte escaños están reservados para candidatos independientes y los 80 restantes a agrupaciones
políticas. La ley obliga a las agrupaciones a que la mitad de los integrantes de sus listas sean mujeres.
    Unos 2,7 millones de libios están registrados para los comicios, que iban a celebrarse originalmente el 19 de
junio, pero que finalmente se aplazaron.
    Expertos internacionales que asesoran al gobierno de transición libio en cuestiones de gestión democrática,
elecciones y constitución advierten de expectativas demasiado altas en estos primeros comicios tras 40 años de
dictadura en el país.
    En la sureña ciudad de Al Kufra y en las montañas de Nafusa, en el occidente del país, se vivieron en los
últimos días combates aislados entre clanes enemistados que aún mantienen las armas que recibieron el año



pasado para combatir a Gadafi. Además, el Consejo Nacional de Transición enfrentó protestas que exigen
reformas.
    Según la agencia estatal Lana, 2.500 candidatos aspiran a un mandato directo y 1.202 a un mandato a través
de listas. Tendrán 18 días, hasta el 5 de julio, para realizar su campaña, dijo Ali Ahmed Askar, miembro de la
comisión electoral.
    Con Gadafi los partidos políticos estaban prohibidos, ya que éste consideraba que no era necesario celebrar
elecciones.
    La organización Human Rights Watch llamó hoy a los candidatos a explicar cómo planean poner fin al
problema de las torturas y la detenciones ilegales que continúan afectando a miles de personas.
--------------------
OTTAWA, JUN 18 (ITAR-TASS). Canadá emprende gestiones con la finalidad de convencer a la Federación de 
Rusia, para que  respalde la aplicación de las severas sanciones, por el Consejo de Seguridad de la ONU,  contra
el régimen del Presidente de Siria, Bashar al-Asad. Esta declaración hizo el pasado domingo, 17 de junio, el
titular del Ministerio de Relaciones Exteriores canadiense, John Baird, durante una entrevista concedida al
corresponsal de la compañía televisiva CTV.
    A juzgar por las palabras del canciller, el pasado viernes, él abordó, por teléfono,  durante mucho tiempo la
situación en Siria, con el jefe de  la cartera de exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov. Continuamos impulsando a
Rusia, para que adopte justas acciones y trabaje conjuntamente con las  Naciones Unidas  para tomar resolución
de sanciones.
    Consideramos que hoy día  es muy importante, que el Consejo de Seguridad de la ONU aplique contra el
régimen de al-Asad , las mismas sanciones severas, que adoptó ya unilateralmente, Canadá, la Unión Europea,
los EE.UU y la Liga de Estados Árabes LEA , destacó el jefe de la diplomacia canadiense.
    Nuestros criterios con la Federación de  Rusia no coinciden al respecto.
    Un abismo separa los puntos de vista de ambos países   , ha constatado Baird.
    Según el canciller canadiense, el Gobierno del país está de acuerdo con que para arreglar la situación en Siria,
es necesario tomar medidas diplomáticas. Sin embargo, ahora hace falta, en primer lugar acabar con las
violencias, las cuales continúan en ese país.
    Por otra parte, el ministro de Canadá expresó su punto de vista, de que en la próxima reunión, que celebrarán
en julio del año en curso, en París, “los amigos de Siria”, unos 20 países más se adherirán a los 80 Estados, que
forman  parte de esta unión.
--------------------
MOSCÚ, 18 JUN (NOTIMEX).- La tercera ronda de negociaciones entre Irán y las seis potencias mundiales
agrupadas en el P5+1, tendiente a encontrar una solución a la cuestión nuclear iraní, comenzó hoy en Moscú, la
capital rusa.
    La reunión de dos días, que cuenta con la participación adicional de la Unión Europea (UE), sigue tras el
fracaso registrado en Bagdad en mayo pasado, cuando ninguna de las partes hizo concesiones.
    Las negociaciones entre las seis potencias mundiales e Irán sobre el controvertido programa nuclear de
Teherán comenzó este lunes a las 11:00 horas locales (07:00 GMT) y se espera que terminen el martes por la
noche, reportó la agencia rusa RIA Novosti.
    El grupo P5+1 no tiene ninguna intención de suavizar su posición presentada en Bagdad el mes pasado,
indicaron fuentes cercanas a la negociaciones.
    Las seis potencias mantienen la esperanza de persuadir a Irán para frenar la generación de alto grado de
uranio, que es un paso hacia la fabricación de armas nucleares.
    Los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (China, Estados Unido,
Francia, Reino Unido y Rusia) más Alemania buscan que Teherán ceda al enriquecimiento de uranio hasta un
nivel del 20 por ciento.
    Sin embargo, el gobierno de Irán ha indicado que "no ve razones para ceder en la cuestión de enriquecimiento
de uranio hasta el 20 por ciento, dado que producimos tal cantidad, que necesitamos, ni más no menos".
    Estados Unidos y sus aliados sospechan que Teherán está intentando desarrollar armas nucleares y han
impuesto duras sanciones contra su sector energético y financiero con el fin de forzarlo a ceder y abrir sus
complejos atómicos.
    El régimen de Irán siempre ha mantenido que sus actividades son puramente pacíficas y quiere revertir
algunas de ellas.
    Según la prensa rusa, durante las negociaciones, se solicitará a Teherán que reduzca en cuatro veces el
enriquecimiento de uranio en Natanz, en caso contrario, Estados Unidos rechazará la propuesta de nuevas
negociaciones e impondrá más sanciones a Irán.
    Para llegar a una solución concerniente al programa nuclear iraní, el sexteto presentó a Teherán un plan que
consiste en que Irán cumpla por etapas ciertas exigencias de los países mediadores internacionales a cambio de
quitarle una serie de sanciones.



    En respuesta, la parte iraní hizo una contrapropuesta que consiste de cinco puntos y se basa sobre el Tratado
de No Proliferación Nuclear y en los principios de reciprocidad y cumplimiento por etapas de las exigencias del
sexteto.
--------------------
MOSCU, 18 JUN (REUTERS) - Las potencias mundiales e Irán tuvieron pocos avances el lunes, en el primero de
dos días de conversaciones para intentar poner fin a una prolongada disputa por el programa nuclear de Teherán
y evitar la amenaza de una nueva guerra en Oriente Medio.
    "Tuvimos un intenso y difícil intercambio de puntos de vista", dijo Michael Mann, portavoz de la jefa de política
exterior de la UE, Catherine Ashton, que lidera la delegación de representación de las seis potencias: Estados
Unidos, China, Rusia, Francia, Gran Bretaña y Alemania.
    Irán había dicho antes que las conversaciones que empezaron en Moscú sólo avanzarían si las potencias
reconocen su derecho a enriquecer uranio, un proceso que Teherán dice utilizará para fines pacíficos, pero que le
podría permitir elaborar material bélico.
    Una serie de resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU desde el 2006 han exigido que Irán suspenda
todas sus actividades de enriquecimiento de uranio debido a las preocupaciones acerca de la naturaleza del
programa nuclear.
    Las potencias -cinco de ellas miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y todas con armas
nucleares- más Alemania, dijeron que era tiempo para que Teherán haga más que asegurar que no estaba
buscando fabricar una bomba.
    Las sanciones de Estados Unidos y la Unión Europea a las exportaciones de crudo iraní entrarán en vigor en
dos semanas, Israel ha amenazado con bombardear Irán si no hay una solución a la disputa y los mercados de
petróleo están nerviosos ante la perspectiva de una agudización de las tensiones regionales.
    "El principal escollo es que las posiciones de las partes son bastante difíciles de conciliar", dijo a periodistas
Sergei Ryabkov, viceministro ruso de Relaciones Exteriores y negociador, al finalizar el primer día de
conversaciones en un hotel de Moscú.
    Por su parte, un diplomático iraní aseguró que "hasta ahora, el ambiente no es positivo en absoluto".
    Un funcionario de Occidente afirmó que "si Irán sigue sin disposición de aprovechar las oportunidades que
representan las  conversaciones de hoy, se enfrenta a una presión intensa y constante y al aislamiento".
    Los expertos dijeron que era poco probable un gran avance, con las seis potencias cautelosas de hacer
concesiones que permitan a Teherán ganar tiempo para desarrollar una capacidad de fabricar armas nucleares.
    PASOS PELIGROSOS  
    Las reuniones de Moscú siguen a dos rondas de negociaciones desde que se reanudó la diplomacia en abril
tras un paréntesis de 15 meses durante el cual Occidente incrementó sus sanciones.
    Occidente quiere que Irán detenga el enriquecimiento de uranio a una pureza del 20 por ciento, un nivel mucho
más alto que lo que se necesita para la generación de energía, visto por algunos expertos como un paso
peligroso hacia la posibilidad de hacer material para una bomba.
    En Irán, el presidente Mahmoud Ahmadinejad dijo que Teherán estaría preparado para detener el
enriquecimiento de uranio de alto grado si las seis potencias aceptan satisfacer sus necesidades del combustible.
    "Desde el principio, la república islámica ha declarado que si los países europeos suministran combustible
enriquecido al 20 por ciento a Irán, no enriqueceríamos a este nivel", sostuvo Ahmadinejad en comentarios
publicados en la pagina de Internet de la presidencia.
    Sin embargo, no está claro cuánta influencia tiene Ahmadinejad en las negociaciones y si sus comentarios
reflejan la posición del país en el diálogo.
    Pero el presidente iraní, que se retirará luego de las elecciones del año próximo, ha perdido el apoyo del líder
supremo ayatolá Ali Khamenei, el hombre que en última instancia toma las decisiones en torno al estratégico
programa nuclear.
    Irán busca poner fin a las sanciones económicas que se han endurecido cada vez más en los últimos meses y
que han puesto en la mira su capacidad de exportar petróleo, su sustento económico.
    Un embargo de la UE sobre el petróleo iraní entra en vigencia el 1 de julio y las nuevas sanciones financieras
de Estados Unidos unos días antes.
    Las exportaciones de crudo de Irán se han reducido en un 40 por ciento este año, según la Agencia
Internacional de la Energía.
    Sin avances para asegurar que Irán no desarrolle armas nucleares, Israel "podría encontrarse frente al dilema
de 'bombardear, o no bombardear", dijo el viceprimer ministro israelí Moshe Yaalon el domingo.
    "Esa debería ser la opción, bombardear (a Irán) es preferible a una bomba (en manos de Irán)", dijo. "Espero
que no nos enfrentemos a ese dilema", agregó.
    Las seis potencias esperan al menos ganar la seguridad de que Teherán está dispuesto a discutir soluciones
concretas.
--------------------
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SEÚL, 18 JUN (EFE).- El Gobierno de Corea del Norte acusó hoy a Estados Unidos de incrementar "la tensión
militar" en la región por las maniobras militares conjuntas anunciadas para esta semana por las Fuerzas Armadas
surcoreanas y estadounidenses en la península coreana.
    La agencia norcoreana KCNAm citó hoy a un portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores que señaló que, a
pesar de que EEUU siempre habla de las "provocaciones" norcoreanas, "los hechos prueban que es un criminal
que incrementa la tensión militar al llevar a cabo políticas hostiles" contra el régimen comunista.
    La respuesta de Corea del Norte se produce el mismo día en que Seúl y Washington han informado sobre la
celebración, el próximo viernes, de su mayor ejercicio con fuego real realizado hasta la fecha, en las
proximidades a la frontera norcoreana para conmemorar el 62 aniversario del inicio de la Guerra de Corea (1950-
1953).
    La Guerra entre las dos Coreas concluyó con un armisticio en lugar de con un tratado de paz, lo que provocó
que EEUU aún mantenga en el Sur desplegados cerca de 28.500 efectivos como elemento disuasorio.
    "Esto es una violación sin sentido del Acuerdo de Armisticio y una provocación abierta contra la República
Democrática Popular de Corea (nombre oficial de Corea del Norte)", añadió el despacho.
    También han provocado la queja de Pyongyang las maniobras navales que Seúl y Washington realizarán en el
Mar Amarillo entre el 22 y el 25 de junio, y las que llevarán a cabo del 21 al 22 en aguas de la isla surcoreana de
Jeju (sur), donde se unirá también la marina japonesa.
    "La concentración bélica estadounidense en Corea del Sur es un preludio para una guerra regional cuya meta
no es solo Corea del Norte sino diversos países del noreste asiático", detalló el comunicado.
    En este sentido, el portavoz del hermético régimen comunista adelantó que Pyongyang "mantiene una fuerte
vigilancia sobre las maniobras" al tiempo que anunció que "aumentará su capacidad de auto defensa del modo
que sea necesario para garantizar la soberanía y dignidad del país".
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WASHINGTON. La decisión del presidente Barack Obama de cesar la deportación de jóvenes indocumentados
es una estrategia política de cara a los comicios del 6 de noviembre, aseguró su rival republicano Mitt Romney en
una entrevista difundida días atrás. El exgobernador de Massachussets (noroeste) no precisó sin embargo si
anulará la orden de Obama en el caso de que gane las elecciones, una medida que puede beneficiar a más de
800.000 personas. El gobierno estadounidense anunció la suspensión inmediata de las deportaciones bajo ciertas
condiciones de jóvenes indocumentados que llegaron al país con menos de 16 años. (AFP18)
 
LOS CABOS, MÉXICO. México y la UE decidieron extender su plan de asociación estratégica en una cumbre
entre el presidente Felipe Calderón, y sus homólogos de la Comisión Europea, Manuel Barroso, y del Consejo de
Europa, Herman Van Rompuy, en México. Este plan, adoptado hace dos años, establece objetivos y mecanismos
para la concreción de la asociación entre ambas partes que entró en vigor en 2000 y que contempla el diálogo
político, el comercio y la cooperación. Los presidentes destacaron su compromiso para promocionar el
crecimiento sostenible en sus respectivas regiones por lo que coincidieron en la necesidad de liberalizar el
comercio y su seguridad legal para las inversiones en América Latina, declarándose en contra del proteccionismo.
(AFP/18)
 
LOS CABOS, MÉXICO. El presidente Vladimir Putin, toma parte en la Cumbre del G-20, que se abre en dicha
ciudad. El Jefe de Estado hará uso de la palabra ante las tres sesiones del foro y celebrará más de diez
reuniones bilaterales, entre estas, con los líderes de Gran Bretaña, EE.UU., India, Japón, Turquía y con el
Secretario General de la ONU. La participación del Presidente ruso en la presente Cumbre, es de peculiar
significado, por cuanto a partir del primero de diciembre del año en curso Rusia presidirá ese significativo foro
interestatal. El programa de la Cumbre es el análisis de la economía global y el convenio marco para garantizar el
crecimiento estable y equilibrado de ésta. (ITAR-TASS/18)
 
ISLAMABAD. Al menos cuatro personas murieron y más de 40 resultaron heridas al estallar una bomba en una
carretera al paso de un autobús en el que viajaban más de 60 estudiantes en la región suroeste de Pakistán,
informó la policía y funcionarios de sanidad. La bomba explotó a primera hora de la mañana al paso del autobús
que llevaba a estudiantes a la universidad de Información y Tecnología de Quetta, la capital de la provincia
Baluchistán. Un funcionario de la fuerza policial, que se identificó como Abdullah, dijo que 40 kilogramos de
explosivo fueron colocados junto a la carretera y detonados al paso del vehículo. (DPA/18)
 



FLORIDA. Un juez celebra una audiencia sobre una impugnación electoral que sostiene que el presidente Obama
no es un ciudadano pleno nacido en Estados Unidos. El demandante, representado por el activista legal
conservador Larry Klayman, cuestiona que el certificado de nacimiento de Obama demuestre que nació en
Hawai. Los abogados del Presidente y del Departamento de Estado de Florida han pedido al juez federal Terry
Lewis que desestime el caso. La demanda describe al demandante, Michael Voeltz, como un demócrata
registrado. (AP/18)
 
CIUDAD DE MÉXICO. El 80 % de las 124 nuevas medidas proteccionistas aplicadas desde hace un año y que
fueron calificadas como “alarmantes” por organismos multilaterales son empleadas por los propios países del
Grupo de los 20. La alerta fue hecha por Jean-Guy Carrier, secretario general de la Cámara de Comercio
Internacional. Por su parte el secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo
Económico, José Ángel Gurría, se refirió a las equivocas políticas internacionales de subsidios. Señaló Gurría por
otro lado que Europa tiene que movilizar sus fortalezas, que son considerables, y por supuesto debe apagar los
incendios que se relacionan con la banca y la crisis de la deuda soberana. (ANSA/18)
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